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! ! ! !本报讯“高等学府是人才集聚
的地方，是应该培养出更多优秀人
才的地方，所有工作都要围绕培养
人才。”市委书记韩正昨天下午在同
济大学调研时说，人才是面向未来
发展的第一资源，拥有什么样的人
才，决定着面向未来的竞争力。上海
正按照中央要求、围绕国家战略，加
快建设具有全球影响力的科技创新
中心，同济大学的发展要始终立足大
局、贴近实际，紧紧围绕和服务国家
战略培养人才，为建设创新型国家、
为上海科创中心建设作出更大贡献。
下午，韩正和市委常委、市委秘

书长诸葛宇杰，副市长翁铁慧来到
同济大学先进微结构材料教育部重
点实验室、现代工程测量国家测绘
地理信息局重点实验室，与科研团
队亲切交谈。市领导还现场察看了
智能型新能源汽车的短程自主泊车
系统测评。!月 "#日，同济大学将
迎来建校 $$%周年，韩正一行参观
了“百年深根、十载新绿”"##&!
"%$&同济大学办学成就图片展，听

取学校近年来改革发展情况介绍。
座谈会上，中科院院士汪品先、

裴钢，同济大学常务副校长伍江分
别围绕国家海洋科技研究中心建
设、上海干细胞科创中心建设、崇明
世界级生态岛发展规划提出了有针
对性的建议。同济大学党委书记杨
贤金、校长钟志华围绕落实全国高
校思想政治工作会议精神、服务上
海科创中心建设、推进学校管理体
制改革等作了工作汇报。
韩正代表市委、市政府，向同济

大学建校 $$%周年表示衷心祝贺，
希望同济大学继续弘扬“同舟共济”
的优良传统、务实校风，结合学科优
势，更好服务创新型国家建设、服务
上海科创中心建设。在崇明世界级
生态岛建设过程中，希望同济大学
进一步加强前瞻性研究，为规划决
策提供更有力的专业支撑，为建设
好这片鸟类的天然博物馆、候鸟的
天堂作出特殊贡献。
韩正说，高水平大学是集中精

力、实实在在建设出来的，所有工作

的目的是培养人才，教学、研究、合
作、管理等一切工作都要紧紧围绕
培养人才。上海正加快建设具有全
球影响力的科技创新中心，这是一
项国家战略。上海的高校要始终立
足大局、围绕服务国家战略培养人
才，聚焦上海科创中心建设，抓住科

技成果转化应用这一立足点和突破
口，切实提升“纸变钱”的能力。
韩正强调，办好中国特色社会

主义大学，必须始终坚持党的领导。
要深入落实全国高校思想政治工作
会议精神，高校党委要切实履行好
管党治党、办学治校的主体责任，确

保党的路线方针政策在高校不折不
扣得到贯彻，进一步增强高校基层
党组织的活力。要遵循思想政治工
作规律、教书育人规律、学生成长规
律，切实加强大学生思想政治教育
的亲和力和针对性，使高校思想政
治工作更加生动活泼、贴近人心。

韩正在同济大学调研时强调人才是面向未来发展的第一资源

高校所有工作都要围绕培养人才

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）在上海
高校张江协同创新研究院的指导
下，同济大学、润坤（上海）光学科技
有限公司今天共同签署《技术专利
转移协议》，将王占山教授团队自主
研发的“高性能激光薄膜器件及装
置”'项发明专利授权转让，合同金
额共计 ()%%万元，创下同济历史上
最大额度的技术转移现金合同。这

成为“企业*高校*独立的技术转移
服务机构”的“三位一体”专业化、规
范化技术转移模式的成功案例。
同济大学今天还发布了《同济

大学科技成果转移转化实施细则》，
进一步创新科技成果转化体制机
制，打通将“纸”变成“钱”的最后一
公里。细则对科技成果的归属、转化
流程、决策制度等作出明确规定，以

此激励师生对科技成果进行后续开
发、应用、推广，形成新技术、新工
艺、新材料、新产品。以此次王占山
教授系列技术发明和原始创新成果
为例，()%%万元转让金额，学校将
所得收益的 )!+归科研团队，用于
支持进一步的研究以及对教师和学
生的奖励，以此调动科研团队的积
极性。

打通!纸变钱"最后一公里#同济实现史上最大额度技术转移

! ! ! !本报讯 市委、市政府昨天召
开本市商业办公项目清理整顿工
作推进会，全面部署对违法违规
商业办公项目 !即所谓的 "类住

宅#$清理整顿工作。市委副书记、
市长应勇指出，清理整顿“类住
宅”是维护本市房地产市场秩序、
加强房地产市场调控的重要举
措，各区、各相关部门要充分认清
“类住宅”的违法违规本质及风险
隐患，敢于担当、敢于碰硬，依法
严肃整治，积极稳妥推进，坚决遏
制“类住宅”乱象。要继续综合施
策，进一步加强房地产市场调控，
进一步完善住房保障体系和房地
产市场体系，促进本市房地产市
场平稳健康发展。

市委常委、副市长、市委政法
委书记陈寅出席会议，副市长时光

辉主持。市住建委对本市商业办公
项目清理整顿工作作全面部署。

应勇指出，要进一步明确要
求，压实责任，确保“类住宅”清理
整顿落到实处。各区、各相关部门
要聚焦企业，依法行政。“类住宅”
是开发企业擅自改变规划用途、
违规建设形成的，整治处罚对象
应是违法违规企业，要以事实为
依据，以法律为准绳，依法清理整

顿。要全面整顿，分类施策。凡是
认定为“类住宅”的项目，都要纳
入清理整顿范围，并根据是否已
销售、是否已入住等情况，采取不
同的整治措施。要以处罚促整改，
以典型案例促整改，对拒不整改
的，要从严查处。要完善制度，长
效管理，对此次清理整顿的项目
强化“名单制”后续管理，坚决防
止违法转为住宅。

应勇指出，清理整顿“类住
宅”的同时，要继续综合运用行
政、经济和法律等手段，进一步加
强房地产市场调控。加强房地产
市场监管，当前重点是规范商品
住房销售秩序。要在加大住房困
难群众住房保障力度的同时，切
实加大租赁住房建设力度，增强
有效供给。

! ! ! !本报讯 市委、市政府昨天召
开本市商业办公项目清理整顿
工作推进会，会议印发了由市住
房城乡建设管理委、市规划国土
资源局、市发展改革委、市工商
局、市金融办、市城管执法局等六
部门联合制定的《关于开展商业
办公项目清理整顿工作的意见》
!以下简称%意见&$，对本市商业
办公项目清理整顿工作进行全面
部署。

据统计，全市纳入本次清理
整顿的商业办公项目近 $&%% 万
平方米。《意见》明确，以开发企业
作为整改责任主体，并提出了分
类整顿措施。

" 对于尚未入住的约 !"##

万平方米房屋' 若在建设过程中

存在违法行为' 开发企业要自行

整改' 通过项目所在区组织的联

合验收后' 方能继续办理竣工验

收(销售(房屋交易登记等手续)

" 对于已实际入住的约 $##

万平方米房屋' 其相关信息将记

入房屋交易登记信息系统* 实际

用于居住的' 开发企业和业主承

担整改责任以及房屋使用安全责

任* 未按照规定整改存在插层等

违法建筑的' 将在房屋登记时予

以注记'限制交易*

《意见》同时明确，开发企业
在销售中存在误导行为的，支持
购房人依法维护合法权益。对拒
不整改或无法消除影响的，依照

《中华人民共和国城乡规划法》等
有关法律法规予以查处，处罚信
息记入诚信档案。情节严重的，采
取限制违法项目开发单位参与土
地招标、拍卖，金融机构不对其发
放新贷款等措施。

按照《意见》要求，本市将加
强对商业办公项目的全过程监
管。公寓式办公项目将不再审批。
商业办公类房地产广告不得含有
混淆房屋使用性质的内容。对部
分符合规划条件、区域功能定位、
产城融合等要求的商业办公用地
或项目，在满足环保、安全等前提
下，可参照本市城市更新等相关
规定，按照规划程序予以调整，用
于建设租赁住房。

! ! ! !本报讯（首席记者 邵宁）今天
上午，中共一大会址纪念馆迎来一
批特殊的讲解员，他们是印海蓉、秦
畅、陶淳、海波等沪上知名主持人。
由一大会址纪念馆和上海广播电视
台共同举办的“走进党的诞生
地———,-.‘名、优、新播音员主持
人’志愿服务总队公益讲解活动”，
也于今天启动。市委宣传部副部长、
市文明办主任潘敏为志愿服务总队

授旗。
这一活动旨在凭借优秀主持人

自身的文化、专业素养以及良好的
公众形象，向公众宣传中国共产党
在上海创建的光荣历史、奋斗历程
和取得的辉煌成就，让红色基因融
入城市血脉、根植于市民心中。
据了解，广播电视主持人还将分

别在 &月、)月、$%月在一大会址纪
念馆择日为观众提供公益讲解服务。

上海清理整顿“类住宅”
市委市政府召开推进会#应勇要求依法严肃整治

公寓式办公项目不再审批
近 !"##万平方米商业办公项目将分类整顿

! ! ! !今天是第 /% 个国际博物馆
日，上海淞沪抗战纪念馆上午举办
“讲中国好故事，让文物活起来”黑
胶木老唱片特展开展仪式，展览为
期一个月。仪式上，文物收藏家杨
涌先生向上海淞沪抗战纪念馆捐
赠了珍贵老唱片《永生的八一四进
行曲》。

$0(& 年淞沪会战“)·$/”空战
中，中国空军初战告捷、以少胜多。
《永生的八一四进行曲》原为词作者
杨泓 $0/& 年发表的一首小诗，
$0/&120/)年间，上海百代公司将
其制作唱片发行。

本报记者 张龙 郭剑烽

摄影报道
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近年来'本市部分商业办公

项目在开发过程中' 不按规划

批准的使用性质进行建设'擅

自改变房屋结构+设施设备'擅

自将房屋规划用途由办公改为

居住'形成了所谓的"类住宅,*

何为“类住宅”

万元转让 项专利
()%% '


